

GTFCh-Workshop 2010 - Düsseldorf

zum Thema

Screeningverfahren in der Forensischen Toxikologie

Ort: Universität Düsseldorf

Datum: Donnerstag 07. bis Freitag 08. Oktober 2010,

Zeit: 13:00 Uhr bis 13:00 Uhr

Unkostenbeitrag: 90 €

Ich darf hiermit zum diesjährigen Workshop der GTFCh nach Düsseldorf einladen.

Wir werden einen komplizierten Todesfall innerhalb von 24 Stunden toxikologisch zu lösen haben. Was war die Todesursache? Was können wir zu den Todesumständen sagen? Wir werden erste Ermittlungsergebnisse und den Sektionsbericht zur Verfügung gestellt bekommen. Unter sachkundiger Leitung wird die Leichenöffnung erläutert; es konnte kein Urin und keine nennenswerte Menge an Blut asserviert werden, wodurch sich besondere Schwierigkeiten beim Screening ergeben werden.

Dann geht es ins Labor (bitte unbedingt Laborkittel und Schutzbrille mitbringen!). Hier werden wir Gewebe extrahieren und analysieren. Es werden uns u.a. Geräte und Mitarbeiter der den Workshop unterstützenden Firmen zur Verfügung stehen. Neben Positiv-Proben (nach den Vorgaben des AK Extraktion der GTFCh) werden wir auch die Proben unseres Falles aufbereiten und versuchen, die Fremdstoffe zu isolieren. Es kann sich hierbei um Arzneimittel, Drogen, flüchtige Stoffe bzw. um solche Stoffe handeln, die sich nur durch eine Elementanalyse elegant nachweisen lassen. Ich bin gespannt, welche Gruppen am Ende des Workshops den Fall gelöst haben werden.

Am Donnerstagabend werden wir uns in Düsseldorf an einem historisch interessanten Ort treffen und hier bei Speis und Trank den ersten Tag gemütlich ausklingen lassen.

Wer einen Platz beim Workshop haben möchte, der sollte sich sofort unter Angabe von Namen, Vornamen und der genauen Anschrift samt Telefonnummer formlos melden unter:

fortoxi@uni-duesseldorf.de

Alle notwendigen Informationen werden dann per E-Mail versandt.

Ihr Thomas Daldrup

Institut für Rechtsmedizin
Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf
Moorenstraße 5
40225 Düsseldorf

Wichtiger Hinweis:

Sollten sich mehr Personen, als Plätze beim Workshop vorhanden sind, melden, so werden GTFCh-Mitglieder in der Reihenfolge des Eingangs der endgültigen Anmeldung bevorzugt zugelassen. Nach dem 15. September 2010 ist aus organisatorischen Gründen keine Zulassung mehr möglich.